



**Conseil de quartier  
Saint-Blaise**



## **Conseil de Quartier Saint Blaise Compte rendu réunion du Lundi 1<sup>er</sup> Juillet 2024**

\*\*\*\*\*

**Étaient présents-es :**

**Membres du CDQ :**

Véronique BERNARD, Martine BIRLING, Marie-Amélie BOULIN, Michel BRIANTAIS, Dominique BROSZKIEWICZ, Véronique Gay, François HEN, Viviane LAURENT, Josette LEGRAND, Annie OUVRARD, Gérald THOMAS.

**Coordinateur des Conseils de Quartier :** Hugo BERTHON

**Absents excusé(e)s :** Marc COLLET, Clara HUYNH, Irène et Bernard LABORDE

**Absents non excusé(e)s :** Amel HAMDANI, Brigitte HALUT, Laure PELTIER, Véronique ROWAN, Noura SOUABNI

**Présentations Projet :** Aurore « Maison Faitout » Mathieu GARIN et Sarah LARMET

La séance commence à 19 h 00 - Salle Lucien Leuwen – 75020 PARIS du 20<sup>ème</sup>

Les différents points à l'ordre du jour sont examinés comme suit :

### **1 - Présentation du projet de l'Association Aurore « Maison Faitout »** *(Voir dossier joint)*

Présentation par Sarah Larmet (Chargée de préfiguration du tiers-lieu) et Mathieu Garin Directeur d'Activité, ce qui veut dire que sur un rayon qui va du 17<sup>e</sup> jusqu'au 20<sup>e</sup>, il a en charge plusieurs types d'activités qui sont des pensions de famille, des résidences sociales avec ses établissements, un club de prévention qui peut ressembler à celui des Réglisses mais qui s'appelle Siloé dans le 19<sup>ème</sup> arrondissement pour un public de 12-21 ans, de la formation avec le parcours d'entraîneur emploi et Plie et le Carré des Biffins qui est une activité d'insertion qui est adossée aux Puces de Saint-Ouen.

Cette maison « Faitout » qui est donc située 1 rue Florian et pour laquelle on est heureux de venir vous voir parce qu'après un an d'étude, 2 ans de chantier, pas mal de retard, on peut dire qu'à la mi-juillet on doit avoir les clés et qu'on va pouvoir commencer à accueillir le public du quartier Saint Blaise et certaines associations qui ont répondu assez vite et notamment les jeunes qu'il s'agisse des « Réglisses » ou qu'il s'agisse de « Plus Loin ».

Sarah, pendant l'été, fait donc la préfiguration du site, à savoir :

- Définir avec les partenaires qui ont bien réagi la programmation du site qui est un tiers-lieu dans lequel il y aura à la fois une école de commis de cuisine et à la fois un bar restaurant qui ouvrira à la mi-septembre.

L'idée c'est que dans le cadre de cet appel à projet le tiers-lieu vive et par conséquent les initiatives du quartier puissent être hébergées au sein de cette maison.

On a donc une salle de séminaire et un jardin dont on dispose en partie. Occupation temporaire du lieu pendant 13 ans.

Voilà pour les grandes lignes.

La première chose a proposé serait que les habitants du quartier puissent investir le jardin parce que la « Maison Faitout » ce sera un jardin de 200 m<sup>2</sup> tout en long au bord de la petite ceinture avec beaucoup d'arbres, c'est un espace qui est complètement fermé par une enceinte mais dans lequel il y a la possibilité de faire beaucoup de projets. Actuellement, c'est un peu l'état du jardin qui ne ressemble pas vraiment à grand-chose et qu'on aimerait qu'il soit beaucoup plus accueillant.

De ce fait, on vient vous voir aujourd'hui car on a besoin de mobilier de jardin. Il semblait logique en fait de pouvoir proposer aux habitants du quartier de participer à la construction du mobilier en bois (jeunes, familles, personnes seules) et effectivement on pourrait imaginer la construction à la fois d'une petite cabane où l'on pourrait entreposer du matériel pour envisager de faire plus tard des ateliers de jardin car on a repéré des espaces dans lesquels on pourrait faire un peu de jardinage, des tables et des chaises pour avoir des petits événements (concert). Il y a une AMAP qui aimerait revenir dans la maison pour faire ses distributions. Nous aimerions qu'il y ait 2 bancs autour des arbres et un bac pour pouvoir cultiver des aromatiques ou quelques fleurs.

On pourra faire dans la foulée 2 gros chantiers : les tours d'arbres et une cabane de 5m<sup>2</sup> (2 journées) et ce sera à partir de 11 ans car c'est un peu plus technique (groupe de 6 à 8 personnes) et pour les tours d'arbres 6 ateliers de 2 h. à partir de 8 ans. Les enfants sont toujours accompagnés d'un adulte, ils ne pourront pas venir seuls et c'est aussi des groupes de 6 à 8.

Pour pouvoir réaliser ce chantier au plus vite (ouverture mi-juillet), cela coûte 7.460 euros.

Dans un premier temps, en fin de réunion, le Conseil de Quartier va voter pour se prononcer sur ce projet.

Au niveau du Conseil de Quartier, il faut voir si cela peut passer en budget d'investissement et il y a également un problème de délai.

Martine prend rendez-vous avec Hugo (coordinateur des conseils de quartier) pour vérifier de quelle façon on peut financer ce projet.

## **2 - Participation du Conseil de Quartier au forum des associations du 07 septembre au Stade Louis Lumière (permanences à définir)**

Le Conseil de Quartier aura un stand avec les autres Conseils de Quartier mis en place par la Mairie.

Les permanences seront définies lors de notre prochain Conseil de Quartier du 02 Septembre avec un point sur la communication.

### **3 - Visite du quartier Saint Blaise à la rentrée avec les conseillers (date à prévoir)**

Nous en parlerons lors du prochain Conseil de Quartier le 2 Septembre (à mettre à l'ordre du jour)

### **4 - Divers**

*(Poste - Vœu accepté pour la plaque studio Davout - Logo Saint Blaise kakemonos et oriflammes - Suivi des subventions - Réunion avec Martin Bussy à reprogrammer - Point sur la brocante Saint Blaise et sur la fête du Quartier)*

#### **POSTE**

Un courrier a été envoyé par Marc. Nous n'avons pas de réponse à ce jour.

#### **PLAQUE STUDIO DAVOUT**

Le vœu a été approuvé par la Mairie. Affaire à suivre.

#### **LOGO SAINT BLAISE KAKEMONOS ET ORIFLAMMES**

Nouvelle affiche pour les réunions du Conseil de Quartier Saint Blaise. Dominique envoie la matrice à Gérald qui va s'occuper des impressions.

On en prévoit 50 en A4 et 20 en A3.

A partir de ce jour, on utilise le nouveau logo que la mairie nous a envoyé sur les documents du Conseil de Quartier Saint Blaise.

#### **SUIVI DES SUBVENTIONS**

Véronique s'est proposé de remettre à jour le tableau Excel.

Le suivi a été demandé déjà 1 fois et Hugo l'a envoyé à tout le monde pour le tout début des subventions qui ont été faites et il a renvoyé une seconde fois un tableau pour dire où on en était.

Le problème est que quand on prend une décision sur un projet après il n'y a pas de suivi.

Normalement c'est le PDL qui fait le lien. Les factures sont envoyées au PDL et les subventions sont versées une fois que le projet est réalisé.

La clôture des budgets est au 31 Octobre.

Il faudrait que l'on ait un retour des associations qui sont venues chercher des subventions pour voir si elles ont pu réaliser leur projet. On pourrait les réunir pour une présentation.

Josette envoie à Véronique les comptes-rendus du Conseil de Quartier de Janvier à Avril 2024 pour faire le point sur les subventions qui ont été accordées.

#### **REUNION AVEC MARTIN BUSSY – PLAN PROPRETE**

Martin Bussy ne s'est pas présenté à la réunion du 3 Juin, Clara le relance pour une prochaine date.

## **POINT SUR LA BROCANTE**

Stand du Conseil de Quartier : un peu triste, on avait juste une table et quelques chaises - pas de documentation à proposer. Heureusement que l'Ami du 20<sup>ème</sup> était à côté de nous, cela nous a amenait un peu de public.

### **Association Saint Blaise Ensemble (Organisatrice de la brocante)**

L'association Saint Blaise Ensemble avait convenu avec la police nationale et la police municipale : pas de barbecue installé à la sauvette et qui enfume les exposants.

Sauf que sur demande de notre Président Guillaume Martinage, Monsieur le Maire a autorisé l'installation des barbecues dans un espace où ils ne gênaient pas la population. On les a donc installés dans le Square des Cardeurs.

Il a été très compliqué de gérer les 2 barbecues installés à la sauvette, il a fallu parlementer longtemps pour les obliger à se déplacer. Sauf qu'il y avait un des barbecues non réglementaire (barbecue installé sur une table à repasser avec un grand bac dangereux (heureusement il y avait la Protection Civile qui était à côté) et a un moment donné comme la table à repasser n'était pas stable ils ont utilisé les plots pour fixer les barrières de chantiers. La police nationale voulait saisir ce matériel mais de peur de déclencher une bagarre sur la brocante, j'ai dû engager la responsabilité de l'Association pour que ce barbecue ne soit pas enlevé.

L'Association va demander à Monsieur le Maire d'émettre un arrêté sur les barbecues dans le 20<sup>ème</sup> arrondissement pour éviter ces désagréments pour les futures manifestations.

Malgré cela, nous avons eu des retours positifs et le petit manège installé Square de la Salamandre a été un succès.

## **POINT SUR LA FETE DU QUARTIER**

Ce samedi-là il y avait du mauvais temps. Peu de public. Animation de clowns et d'une chorale sur la Place Bilal Berreni par le secours catholique. Le Conseil de Quartier a tenu un stand rue Saint Blaise à côté de la restauration des écoles du 20<sup>ème</sup> qui a proposé de la nourriture bio (jus de fruits, confiture...) et de la Mairie de Paris qui a distribué des paniers pour compost, des sacs poubelles alimentaires, des prospectus sur le tri des déchets et des brochures pour les enfants

La séance est levée à 21 h 30.

Rédaction : Josette LEGRAND

### **Prochaine réunion**

**Lundi 02 SEPTEMBRE à 19 h 00**

**1 rue Lucien Leuwen – 75020 PARIS**